



PULSO DEL MUNDO

CRONICAS Y REPORTAJES ESPECIALES PARA "LA VOZ DE CASTILLA"

BUENOS AIRES LA OPULENCIA PORTEÑA SE EVIDENCIA EN CIFRAS
en Burgos LISBOA La derrota rusa en Berlin repercutirá en las ELECCIONES ITALIANAS
en Burgos

Un episodio espectacular en las calles de la ciudad del Plata
El mundo no puede continuar con esta tensión

BUENOS AIRES. — (Crónica de nuestro corresponsal).
Todos los meses se publican aquí — como en Madrid y en tantas otras capitales — estadísticas en que se dice lo que se come, referido a Buenos Aires, da miedo. Las cifras del mes pasado dicen que nos hemos comido cuarenta millones de kilos de carne vacuna,ovina y porcina, lo que equivale a medio kilo diario por persona, incluyendo todo el censo, hasta los niños de pecho, o sea que, en realidad, lo que cada porteño ha mastocado en carne pasada por la parrilla anda alrededor del kilo por día. Claro es que, modificando el refrán, podríamos decir que "no sólo de carne vive el hombre", y por eso, en el mismo mes, Buenos Aires ha consumido once millones de kilos de frutas, cuatrocientos mil docenas de huevos, veintidós millones de litros de leche y 229.000 pollos, y gallinas.

Pará hacer la digestión, la gente ha colmado los lugares de esparcimiento, sobre todo los cines. A los 197 cinematógrafos que funcionan en la capital fueron, siempre dentro del mes, tres millones y medio de personas; a los 13 teatros, 440.000. ¡Que enorme diferencia! Mayor es la que va del jardín zoológico, con 140.000 visitantes, a los museos, que, todos juntos, sólo tuvieron 3.000.

De otras cifras no les quiero hablar para no marearlos. Por ejemplo, del número de viajeros de trenes, tranvías y autobuses. Son cifras abrumadoras. El resumen más expresivo lo da un periódico en el título con que encabezaba esta información y que dice: "La opulencia porteña se evidencia en cifras".

La otra tarde ocurrió en el centro de la ciudad un suceso de esos que vemos en las películas americanas y decimos: "¡Qué tío, qué imaginación!" Y lo ocurrido fue esto:
Pasó un automóvil en dirección contraria — aquí, en cada calle, sólo se lleva una dirección — y a una velocidad de vértigo. El primer agente de servicio que lo topó, le mandó parar, pero el chófer gritó:
— Ahora no puedo. "Tome el número".
En aquel coche, lanzado como una flecha, que parecía el coche de los bomberos, iba la señora Hilda Costa de Yasky, que profeta:
— "¡Profeta, profeta!" Vamos a llegar tarde...
En efecto, llegaron tarde por cosa de segundos. Cuando el

LISBOA, 6. — (De nuestro corresponsal).
La tensión soviético-occidental en Berlin ha aliviado en los últimos cuarenta y ocho horas, y en los círculos anglo-americanos no se oculta la satisfacción por ello producida, a la vez que su Prensa exhibe un cierto aire triunfal, adelantando un sentimiento íntimo de vencedores. De esta batalla sin tiros que en la pasada semana se desarrolló en Berlin, en efecto Rusia parece haber salido vencedora por la firmeza americana a todo riesgo, habiendo costado sus bajas

en decepción al prestigio soviético en el mundo. Sin embargo, no cabe deducir de tal resultado que Rusia cambie su rumbo y actitud. Apenas tras este palio de ciego sobre los occidentales lo que hizo fue un alto en el camino, para orientarse a fin de que el próximo palo sea más certero y contundente. La Prensa londinense de hoy, aunque destaca a grandes titulares en primera página las informaciones del brusco cambio de actitud soviética, en general no comenta. Sólo entre los más importantes periódicos, el "Daily Mail" dice que los rusos se doblegarán y que acaban de sufrir sucesivamente dos grandes reveses: el de Berlin y el de Trieste, prediciendo que estas pérdidas de prestigio "repercusión en las elecciones italianas". El "Daily Graphic" estima que Rusia ha ganado que convenga de que los occidentales no abandonarán fácilmente Berlin, pero no por ello dejarán de tomar la ofensiva y atacar de nuevo donde encuentren terreno susceptible, pero retrocederán siempre donde tropiecen con energica resistencia. Finalmente, el "York Shire Post" escribe que Rusia cometió un grave error si creía que podía establecer en Berlin un Gobierno alemán, tanto que con plena impunidad y riéndose en las barbajas. Dice que a pesar de las tentaciones que el Kremlin podría sentir, impulsado por su actual preponderancia militar obraría con prudencia, dejando de explotar el nacionalismo alemán, valiéndose de él para extender su poderio. La realidad es que en la crisis de Berlin, Rusia no quiso extremar las cosas porque no está preparada aun para afrontar las consecuencias, sin importarle esta vez, como la experiencia prueba, si no haber salvado siquiera la cara. Pero a pesar de ello no hay razones para grandes recelos en sus actitudes tranquilas en el Occidente, porque el apaciguamiento de Berlin no es ni mucho menos la paz concreta y garantizada; es apenas una solución local y temporal. El roce o el encontronazo surgirán de nuevo a más o menos breve plazo en

PARIS "Aquel cierre grotesco tomado por sumisión al chantaje"
en Burgos por sumisión al chantaje

PARIS, 6. — (Crónica de nuestro corresponsal).
En Bruselas editan una revista semanal de pequeño formato, titulada "Europa-América". Esta publicación alcanza ya en Francia una venta considerable de ejemplares, cuya importancia es preciso resaltar, porque en un país donde tanto y tan bien se edita, la divulgación hasta lo popular de cualquier revista extranjera tiene que estar reforzada forzadamente por una calidad extraordinaria. "Europa-América" reúne valores poco comunes: perfecta información en lo documental, base política, riqueza gráfica y prestigio. Comprobadas, no queda ya persona interesada, técnica, política o periodísticamente,

PAJARITAS DE PAPEL
A HENRY WALLACE le llaman en Norteamérica "el loro de repetición de Moscú".
DESCONCIERTO
CABE usted, querido amigo, que hoy hace bastante frío?
DEWEY ha dicho: "El régimen de Truman es la personificación de las vacilaciones".
"LA PAZ empieza otra vez a armarse."
LA OPAZ empieza otra vez a armarse.
LA PAZ empieza otra vez a armarse.

ESTO DE HOY... EL GATO AMARILLO

Las Palmas. — El buque inglés "Sandwich Castle", que ha pasado por este puerto, procedente de Durban, y con destino a Barcelona, conduce dos leones que, sin duda, no sucederá en el desierto africano, donde para decir de un león que se aproxima, "abi viene esa cosa", debe hacer falta un respetable modo.
De todos modos, si hemos de hacer caso al rigor científico de los modernos exploradores, el león no es tan fiero como lo pintan, ni siquiera tan amarillito. Algunos lo llaman el "gato amarillo", lo cual resulta francamente absurdo. Siempre me ha parecido — escribe A. Selms — que la palabra "mayestático" se lo saben todo en relación con los coches, un lobo, algún zorro y

RIO JANEIRO En América se vive bien, pero... con mucho dinero
La abundancia de novedades técnicas invade todos los escaparates
RIO DE JANEIRO. — (Crónica de nuestro corresponsal).
Uno de los grandes descubrimientos que se realizan al descubrir la abundancia de novedades técnicas que exhiben todos los escaparates; aparatos, chimbo y flamantes cacharros primorosamente presentados, que la moderna industria produce como "ayuda" para todas las funciones humanas. Os ayudan a lavar, a fumar, a dormir, a perfumaros, a leer, a dotar las posturas, y a realizar una serie interminable de actos minúsculos para los que antaño no tenía el hombre más valimiento que el de sus propios manos.

Los comercios están alborotados de perfumes franceses, sedas italianas, tejidos de la mejor calidad de todas las procedencias, flores que recibieron los treinta y dos vientos de la brújula, frutas de todas las latitudes y tabacos de todos los puntos cardinales. Un descubrimiento parecido pudo haberse en Lisboa, aunque en menor escala. También allí se oía de vez en cuando la membrana aduanera del país no es enteramente impermeable, ósmosis abundante semisaturada el interior con esencias foráneas. Esto, evidentemente, puede parecer un tanto a la libertad de mercados, y acaso lo sea. Pero uno piensa en las rosas, que tantas más espinas tienen cuanto más he llas son. Hay de todo, pero se recuerda que el ciudadano medio de estas ciudades está muy lejos de poder perfumar a su compañera con "Arpege", fumar diabámente uno o dos magníficos habanos de los que exhiben los estancos y trasladar a su bolsillo algunas cajetillas de cigarrillos norteamericanos o ingleses. En medio de tan colosal abundancia, él se humedece el cable con la colonia indígena, fuma sus "brasileños", un "Danemann" a todo tirar, y viste las telas del interior; lo "otro", el testimonio de la libertad de mercados, teme que sólo estará al alcance de los poderosos.
Pero, entendámonos, esto no quiere decir que aquí se viva malamente. El nivel de vida americano es siempre más alto que el europeo. Organizad a su sociedad para la libertad, no afectada todavía por guerras y destrucciones, un por período evolutivo de extrema juventud, todos sus quebrantos son relativos.
Creo simplemente que la abundancia que se observa tiene la contrapartida de su carencia, observación igualmente apuntada en Lisboa. Esto demuestra solamente una cosa: la universalidad de la

FRENTE OCCIDENTAL DE LA PAZ



Ofrecemos a nuestros lectores dos notas gráficas de la importante manifestación que recorrió las calles madrileñas, para proclamar una vez más la adhesión inquebrantable de los españoles de buena fe hacia el gran conductor de los destinos de España, y hacer patente también, con la sinceridad y la hidalgura de nuestro estilo, cuánto es la gratitud de la madre Patria hacia esta nacida hermana, hija de sus propias entrañas, que es la República Argentina, capitaneada por aquel auténtico salvador que se llama Juan Domingo Perón, y que en estos momentos de angustia mundial ha venido al mundo para formar, indolentemente el desierto, un auténtico frente de la paz. — (Fotos ORTIZ).

CRUCIGRAMA: Grid for crossword puzzle. JEROGLIPTO: Cryptogram puzzle. CA NOTA VILLA SONY: Various small advertisements and notices.